

EL ALICANTINO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

En Alicante, un mes 1'50 pesetas.
En los demás puntos de España, 3 meses 5'00 »
Extranjero, 6 meses 12'00 »

DIARIO CATÓLICO.

TELÉFONO NÚMERO 102.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN.

En la Redacción, Angeles, 4, pral. izquierda, y en la imprenta de este periódico, Progreso, 5.
Anuncios á precios convencionales.



CUARTO ANIVERSARIO.

LA SEÑORA

D. MARÍA MANUELA DE CELA Y GONZALEZ

FALLECIÓ EN ESTA CIUDAD EL 30 DE OCTUBRE 1884

(R. I. P.)

Todas las misas que se celebren hoy martes, 30 del corriente, en la Insigne Iglesia Colegial serán aplicadas por el descanso eterno del alma de esta señora.

Sus sobrinos D. José María Nuñez de Cella, doña Antonia Lopez de Nuñez, doña María de la Encarnación Cella de Senante y demás parientes, ruegan en caridad á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir á alguno de los sufragios que se la tributan, en lo que recibirán especial favor.

Alicante 30 de Octubre de 1888.

NI AUN A LOS MUERTOS

Los libre-pensadores y masones, no contentos con no dejar tranquilos á los vivos, parece que tienen decidido propósito de turbar la paz de los muertos.

En el mes de Agosto último murió en Cádiz una señora llamada Josefa Laduñá Gonzalez, la cual habiendo sido libre-pensadora, se convirtió sin embargo en la hora de la muerte y recibió los sacramentos de la Iglesia. Los libre-pensadores ocultaron esta conversión al Juez Municipal y le arrancaron, á por engaño ó con la complicidad del mismo, la orden para enterrar el cadáver de dicha señora en el cementerio civil. Mas conociendo el señor Cura párroco de lo que pasaba, opuso su veto á que se le diera sepultura láica, pues aquella señora había muerto en el seno de la Iglesia.

En efecto, el cadáver no se enterró como pretendían los libre-pensadores, los cuales publicaron en *El Manifiesto*, periódico de la secta, una protesta firmada por el grupo de los idem.

Ahora *El Imparcial* de ayer trae la siguiente relación de un caso análogo ocurrido en Málaga:

«En Málaga ha surgido un conflicto entre la Iglesia y el rito masónico.

El conflicto ocurrió entre el cura de San Pablo y una logia masónica de aquella capital con motivo de la forma en que había de darse sepultura al cadáver de D. Luis Pimentel, que á lo que parece perteneció en vida á la referida logia.

El Sr. Pimentel venía padeciendo una terrible enfermedad, que le ha llevado al sepulcro; en el transcurso de dicha enfermedad recibió varias visitas del cura de San Pablo, y última mente, cuando ya vio próxima su muerte, mandó llamar al referido párroco, el cual le prodigó los auxilios de la religión católica, confesándose fervorosamente y siéndole administrados los Santos Sacramentos.

Después de estos hechos, aseguró el cura que el Sr. Pimentel había muerto en el seno de la Iglesia católica, y que por lo tanto el sepelio debía verificarse con arreglo al rito católico ya que no había otra disposición del difunto que se opusiera á ello.

Por otra parte, los masones, entre los cuales, al parecer hasta el momento de abjurar se había contado al difunto, se propusieron hacer con motivo del entierro una manifestación masónica, apoderándose del cadáver.

El cura se opuso, recurrió al obispo, y éste al gobernador.

El cura párroco había dispuesto que el entierro se verificase á las cuatro; los masones lo tenían dispuesto para las cinco; y á eso de las cuatro y cuarto se encontraron en la casa mortuoria el señor cura, clero parroquial y varios masones que se oponían á que se pusiera en movimiento la fúnebre comitiva, alegando que

ellos eran los que disponían del cadáver y que hasta las cinco no se verificaría el entierro.

Intervino el jefe de vigilancia. El cura párroco no se opuso á que los masones acompañasen como amigos del difunto, ostentando las insignias del rito y aún llevándolo en hombros si era su gusto.

El jefe de vigilancia llamó al gobernador, y éste dispuso el entierro católico, porque el señor Pimentel había sido sacramentado.

Por fin se hizo el entierro católico, acompañándole la logia.

Parece que los masones han entablado recurso de queja...

Como se vé la audacia de los masones de Málaga ha sido mayor que la de los libre-pensadores de Cádiz; éstos siquiera buscaron una orden del Juez Municipal para apoderarse del cadáver; pero los masones de Málaga cometieron un verdadero secuestro. Imposible parece que tales hechos sucedan en España; imposible que la audacia y el desprecio de esa repugnante secta llegue hasta el extremo de apoderarse de un cadáver sin respeto á la voluntad del difunto, ni al dolor de la familia, y lo que es peor, sin temor á las leyes del país ni á las autoridades encargadas de hacerlas cumplir. Preciso es que éstas horribles profanaciones no queden sin protesta de parte de los católicos, sopena de tenernos que echar en cara el *summum* de la más enervante decadencia. Preciso es que nos mostremos parte en estos hechos para pedir el castigo de los profanadores, y vindicar á los que fueron miembros de nuestro cuerpo, que es el cuerpo místico de la Iglesia, de los ultrajes que les inferen otros de un cuerpo extraño enemigo.

Aunque las leyes porque hoy se rigen las relaciones de la Iglesia y el Estado no sean ni en mucho lo que debieran ser, no menos que podemos pedir es que se cumplan y se respeten nuestros derechos. Cuando una persona muere fuera del gremio de la Iglesia, ésta no disputa á nadie la posesión de sus cenizas; antes por lo contrario, las rechaza y les niega sepultura en sus *campos-santos*. ¿Por qué no imitan su conducta los libre-pensadores y masones?

Undetallesolamente no podemos aceptar del relato de *El Imparcial*; el de que «el cura párroco no se opuso á que los masones acompañasen como amigos al difunto ostentando las insignias del rito.» Lo que sucedería es que el señor cura párroco no encontraría en las autoridades civiles el apoyo debido, y tendría que pasar por las horcas caudinas, pues

el señor cura párroco no es de suponer que ignorara lo que Pío IX escribió al Arzobispo de París, Monseñor Darboy, por haber asistido á los funerales del mariscal Magnan. Hé aquí lo que el Soberano Pontífice decía, dirigiéndose públicamente á Monseñor Darboy en carta de 26 de Octubre de 1865:

«Y pues Nos ha parecido contestar especialmente á la dicha carta que Nos escribiste el 1.º de Setiembre, y hacerte con diligencia estas consideraciones, de ningún modo podemos menos de significarte asimismo otras cosas que ciertamente no son de poca importancia. Porque no podemos disimular, Venerable Hermano que fué grandísimo Nuestro disgusto y asombro, cuando supimos que habías intervenido en las exequias del mariscal Magnan, y dado la solemne absolución, cuando en el féretro de aquel hasta campeaban las insignias masónicas, y á los funerales asistían, con las mismas insignias, sócios de la condenada secta: en tu carta dirigida á Nos el día 1.º de Agosto, aseguras que ni tú ni tus Presbiteros habíais visto aquella insignia, ni en modo alguno la conociste. Pero muy bien sabías, Venerable Hermano, que aquel difunto varón, cuando vivía, desempeñó por dicha el cargo de *Gran Oriente*, como ellos le llaman, de esa misma secta proscrita; y por ahí fácil era de prever que los sócios de la dicha secta asistirían en aquel funeral, y asimismo cuidarían de que os ostentasen las insignias de su secta. Y así mirando á su religión, todas estas cosas eran para que las considerases con todo cuidado, y absolutamente te apartases de tales exequias, de modo que tu presencia é intervención no excitasen aquel gravísimo asombro y disgusto que muchos católicos varones con razón sintieron.

Porque, en efecto, tu no puedes ignorar con qué graves y ratificadas penas fueron condenadas la Masonería y demás sociedades de este género de iniquidad por los Romanos Pontífices Nuestros Predecesores y por Nos mismo (Clemente XII, Consti. *In eminenti*; Benedicto XIV, *Providas*; Pío VII, *Eccelesiam*; León XII, 9 de Noviembre de 1846, y en otras partes:) dado que las sectas de este género de impiedad, en el nombre diversas, pero unidas entre sí con pacto de perversísimos designios, é inflamadas en horribilísimo odio contra Nuestra Sacrosanta Religión y esta Sede Apostólica, ora con pestíferos escritos por todas partes diseminados, ora con otros depravados medios y diabólicas artes derechamente enderezadas á corromper las costumbres y las inteligencias de todos, y arrancar de la vida social toda idea de honestidad, virtud, verdad y justicia; y á difundir sobre todas las cosas monstruosas fábulas de opiniones; y á fomentar y propagar de todos modos abominables vicios y maldades nefandas; y derribar el imperio de toda legítima autoridad y destruir de raíz la Católica Iglesia, si pudiera hacerse jamás, y la sociedad civil; y á Dios mismo arrancarían del cielo y le precipitarían.»

Así reprendió Pío IX al Arzobispo de

FOLLETIN DE "EL ALICANTINO," 131

cuyas facultades matemáticas estaban perturbadas por el terror.

—¡Caramba y como contais! repuso friamente el viejo Benito El miedo os hace decir estravagancias. Para dos tigres bastan dos hombres, si yo sé echar un cálculo. Ahora bien si vos contais cinco, sobran tres. Aquí estamos ocho hombres, y lo probable es que no haya sino seis cuando se levante la aurora y luzca el sol en el horizonte.

—¡Que me consuma un rayo si yo he encontrado un compañero de infortunio mas incómodo que éste! dijo suspirando Cuchillo, quien, á pesar de su furor, no se hallaba muy dispuesto á disminuir la proporción de las víctimas espuestas á los jaguares, y que respetaba ya la vida del viejo vaquero como la de un fetiche.

—Es igual, dijo Baraja. Mientras yo siga viendo á todos estos caballos agrupados á nuestro alrededor, tendré buenas esperanzas.

—Esa es la única probabilidad que ya nos queda, se atrevió á decir uno de los compañeros de Benito, que conociendo su larga experiencia, escuchaba sus palabras como otros tantos oráculos.

Desgraciadamente, aquella última probabilidad favorable no debía subsistir por largo tiempo.

Ante un rugido que parecía partir de los confines indecisos de las tinieblas de la noche y de la zona luminosa que alumbraba *El Pozo*, los caba-

130 LOS CAZADORES DEL DESIERTO

Profeta de desgracias, ¿no tienes que darnos sino noticias lúgubres?

—¿Qué puedo yo hacer? dijo el criado sin moverse. Supongo que hablo á hombres de corazón, y aún cuando vuestro puñal hiciera lo que el tigre puede hacer de un momento á otro, esa sería una probabilidad de menos en vuestro favor. En vez de elegir entre ocho hombres, tendría que elegir entre siete, porque estos animales son harto sensuales para contentarse con un cadáver. Después de todo, es preciso convenir en que es un noble animal, que...

Aquella vez la reticencia del incorregible panegirista de los tigres fue involuntaria.

Un rugido sonoro, como si partiera de una banda de clarines, resonó por el lado opuesto al último que se había oído, y le cortó la palabra.

—¡Ave María! ¡El tigre está con su hembra! exclamó Baraja con angustia.

—Este hombre dice la verdad, continuó Benito porque hay dos tigres, y jamás dos tigres machos cazan juntos. Digais lo que querais, señor Cuchillo, ello es que ya tenemos otras dos probabilidades menos; la sed aumenta, y los tigres se han duplicado. Ahora bien; uno es á cuatro como dos son á ocho, y esto es decir que de cuatro que somos...

—Eso hace cinco por ocho interrumpió Baraja,

FOLLETIN DE "EL ALICANTINO," 127

—Lo es ciertamente, porque se contentará con uno solo, á menos que...

Benito parecía ser el hombre de las reticencias espantosas; así que, durante un minuto nadie se atrevió á interrogarle. Por fin, Cuchillo, impacientado al ver que seguía silencioso exclamó:

—¡Acabad por todos los diablos!

—Quería decir, respondió el anciano vaquero, á menos que no esté su hembra con él, en cuyo caso... Pero ¿á qué asustaros más?

—¡Que el rayo os quemé! exclamó Baraja. Hablad.

—En cuyo caso se vería obligado á obsequiar á su compañera con otro de nosotros, acabó de decir Benito.

—¡Diantre! exclamó Baraja con fervor: ¡Dios quiera que ese tigre sea celibatario!

Y arrojó al fuego un puñado de ramas.

—Poco á poco, repitió Benito; tenemos aún seis horas de noche, y solo queda madera, cuando más para una hora.

Diciendo estas palabras, arrancó de la hoguera una parte de las ramas que Baraja había arrojado.

—Tenemos, pues, tres probabilidades favorables, continuó, sentándose como un hombre decidido á soportar una cosa inevitable: la primera, que ese tigre no tenga mucha sed; la segunda, que se

París por haber asistido á un funeral en que se ostentaban insignias masónicas; y no es creible que el párroco de Málaga autorizase la exhibición de tales insignias en un entierro católico, sino fué cediendo á fuerza mayor, en cuyo caso seguros estamos de ello, no dejaría de protestar en el acto la autoridad eclesiástica.

Ya sabremos lo ocurrido.

EL GENIO DE LA CIENCIA

Composición leída en la solemne Inauguración del Colegio de la Inmaculada Concepción de Novelda.

Vedle cruzar del tiempo los ámbitos sin lindes; Surcar los cielos vedle cual maga aparición; De lauro y mirto orlada la frente pensadora, La luz por áureo cetro, por vesta real la aurora, La tierra por peaea, y el sol por pabellón.

Como en ruidosa salva desde el caliente nido Del sol el orto anuncian las aves con placer, Su aparición saludan en cadencioso coro Rimando auras y brisas su acorde más sonoro, Los pueblos que en sus pechos la vida han de beber.

Rumores le acompañan de afanes y de dudas; Su corte de inmortales le sigue á donde vá; Su lienzo de batalla el lienzo es de la idea, Y en yunque de diamantes su hierro de pelea Forjado por Dios mismo desde el principio está.

Qual súbito relámpago que la alta zona en ciende De Oriente hasta el Oso surcándola veloz, La luz que en sus pupilas la inspiración fulmina, Del tiempo y del espacio las cumbres ilumina, Rodando por sus valles los ecos de su voz.

Su soplo infunde aquella fecundadora vida Que dá á la nada moldes y su arquetipo es, Y en el hervor que bulle del eter en el seno, La actividad regula y el palpitar sereno Del germen de los mundos que oscilan á sus pies.

Los campos del ingenio se alfombran de áureas mieses Que al beso de su aliento se mecen sin cesar; Los cármes del arte, de luz, aroma y flores; Las vigas de la ciencia, de cantos y rumores, Y mieses, luz y aromas son galas en su altar.

Desde la arena al sólio con majesta l gentil, Y en salva á la grandeza de su inmortal victoria, En himnos hierva y vibra la lira de la gloria Como en rumor las brisas y el céfiro de Abril.

Los pueblos y los siglos abrevan en las fuentes Que al pie de su áureo trono derraman su caudal,

Y al eco de sus ondas que riegan la llanura, Se arroban contemplando la mística Hermosura Que en el Tabor del cielo se muestra sin cenial.

Su voz habla á los siglos de Atenas en los pórticos Con el arcano idioma que moduló Platón, Y es verbo de eloquencia que el ágora estremece, Y es himno que en la lira pindárica enardece, Y es nota que dá al viento la Musa de Ilión.

La luz que arde en sus ojos, destella en las pupilas De Hipatia cuando evoca su nimen celestial, Y aurora es que los campos del Acaica fecunda, Y el seno de sus golfos más limpidos inunda, Y el lema dora en Delfos que vivirá inmortal.

Su acento vibra en Roma con ecos no aprendidos Que el orbe entero atruena con su fecundo son, Y es ritmo en las sonoras estrofas virgilianas, Y es miel que en Tíbur liban las rimas horacia- nas, Y es rayo en la tribuna que escala Cicerón.

Mas ya al rumor lejano de ocultas tempestades Que allá en la etérea zona se sienten galopar, Medroso el génio apaga su hachón que á Roma (alumbra, Misterios presintiendo que aún vela en su penumbra La nube que en su cielo fulmina sin cesar.

Del viejo paganismo los ídolos burlando, Y en medio de sus sombras buscando nueva luz, Del sol al vago rayo y á la velada lumbre, Su raudo vuelo abate del Gólgota en la cumbre Bebiendo el agua viva que brota de la Cruz

Su cetro ha de ser Eila, y heraldo de sus glorias Desciende á pregonarlas con remozado ardor; Y angures y sibilas, y magos y vestales, Suspen ten de sus fiestas las torpes bacanales, Y atóvitos contemplan la Cruz del Redentor.

Como sonoro río de cristalinas ondas Cuyo fecundo limo dá vida al erial, Del áspero Calvario brotó la ardiente vena Que ha de regar con sangre de mártires la arena Los surcos fecundando que esteriliza el mal.

No importa que las selvas germánicas aborten La prole de sus hordas que amamantaba Olin, Ni que el fulgor del rayo sus pasos ilumine, Ni que á humillar á Roma su indignación ca- mine, Con púrpuras urdicndo mantel para el festín.

No importa que sus ondas sangrientas ruede (el Tiber Despojos de la Loba llevando hirviendo al mar; No importa que las liras romanas emudezcan, Y frágiles, y endebles entre el turbión perezcan Las glorias de sus héroes, los dioses de su altar;

No importa que sucumba bajo las férreas llantas Del carro de Alarico la impura meretriz; No importa que hasta el César vacile en su áureo Y al Foro solitario responda el capitolio Con águilas al bárbaro tendiéndole tapiz;

Sobre la espalda inquieta del mundo desquiciado La ciencia como el arca flotando de Noé, Triunfante salva y libra del caos y el desastre, La cruz que venció al mundo llevando como las Reliquias de los genios, grandezas de la fé;

Que apenas siente el bárbaro sus fuerzas agotadas Y bebe ideas nuevas bañnd en nueva luz, Del alba prometida despierta el rayo de oro, Y entonan sus arpejos, sus trinos y su coro Las aves de los claustros posadas en la Cruz.

Con nueva sávia el mundo su ardor de nuevo (aviva,

Del cielo el agua torna dulcísima á gustar, Y artistas, y poetas, filósofos y santos, Con notas no olvidadas derraman de sus cantos Las futimas cadencias del templo en el altar.

No hay claustro solitario, ni celda sin obreros Que el surco de la vida no siembren á granal, Ni esfera á donde el vuelo no llegue delimento, Ni abismo en los espacios que sondar no intente El águila del génio buscando hogar en él,

Del átomo á la estrella que oscila suspendida Por invisibles hebras en la llanura azul; Del valle engalanado con mieses y rosales, Al seno do el mar guarda tesoros de corales Que envuelve de las ondas la fimbria con su tul;

Del germen que elabora la vida, al vago copo De cósmicas arenas del campo sideral; Del sol á la moléculas, del alma al polvo inerte; Las leyes de la vida, las fases de la muerte, Lo eterno, lo finito, lo breve y lo inmortal;

Cuanto en la mente cabe, cuanto en el alma (vive; Cuanto en fecundas glorias ó en breves lauros es; Dios mismo cuyo velo bordado está de estrellas; La nube que resbala por el azul sin huellas; La flor del valle, el musgo, los cedros y la mies;

Todo en sus vivos moldes la ciencia lo apri- siona, Y al depurarlo todo sin tregua en su crisol, La incógnita armonía del mundo nos revela, Y al águila emulando, las cumbres salva y vuela Cerniéndose en la altura sobre el hogar del sol.

¡La ciencia! De su templo so la anchurosa nave Y en las sagradas aras de su bendito altar, Su ofrenda deposita la corte de los sábios, Y un canto solo estalla dulcísimo en sus labios Que en ondas de armonía dá voz al sacro hogar:

¡La ciencia! Allí forjaron candentes sus estro- fas, La musa de Prudencio y el arpa de León, Y en moldes cuajó de oro su prosa la de Ahu- mada, Y el Dante en su comedia, y Hojeda en su Cris- tiada Vertieron á torrentes su sacra inspiración.

Alli en su mente inquieta surgir del Nuevo (Mundo La aparición soñada vió el nauta genovés, Y allí dió forma y vida con pluma de diamantes A su inmortal esbozo nuestro inmortal Cervantes, Oien pueblos presintiendo postrados á sus pies.

Vibrando allí sus lauros con diestra vencedora, Descartes, Fox y Vives dán vida á la razón, Y en la armonía del rayo, Salinas la armonía, Pascal eclipsa á Euclides como á la noche el día, Y á método sujeta nuestro pensar Bacon.

Del libro de los cielos las páginas abiertas Revelan á Cassini la vida sideral, Y Newton y Laplace soudando sus lianuras, A ritmo y ley reducen sin fórmulas oscuras Del polvo de los soles el órden inmortal.

De par en par sus puertas el orbe abre ante (el génio, Y el mundo sus tesoros desconocidos vé, Y ama en Colon la ciencia, la audacia en Galileo, En Haller la constancia y el método en Linneo, Y en Leibnitz la alianza del génio con la fé.

Con el hervor de vida que el pensamiento (sorbe, Con la fecunda sávia que remozó su afán, Los reyes de la ciencia ceñidos de laureles,

Tan sólo del misterio no salvan los dinteles, Ni á desgarrar sus velos con arrogancia van;

Llegados á la meta se postran en silencio; Contemplan asombrados la excelstid de Dios; La nada en que se agitan su ciencia la revela, Y el lábio en el reguero de soles que es su estela, Caminan de sus glorias y su grandeza en pos.

No le es vedado al génio de su poder en alas Del campo azul del cielo los ámbitos sondar, Ni abrir de nuevas sondas los ámplios dorrote- (ros, Ni hollar de lo invisible los mágicos linderos, Y al sol en sus dominios sidéreos preguntar;

No le es vedado alzarse del átomo á la esfera, Y el ritmo y la medida del orbe descubrir; No le es vedado en redes de axiomas y teoremas Celar las soluciones de inúmeros problemas Que en areas de oro y perlas aun guarda el por- (venir.

Mas si en ardientes ansias de gloria y de (laureles Clavar soñó en la cumbre del cielo su pendon, Descenderá al abismo desde la ardiente altura, Maltrechas en la rota su ciencia y su hermosura, Y herida por los rayos divinos su ambición.

No empañe sus blasones ni agite en son de (guerra Su lienzo de batalla del cielo en el dintel; No busque en sus victorias la gloria de la duda, Ni á Dios que desde el cielo le inspira y le sa- (luda

Robar pretenda cetro, corona y escabel; No agote en vanas lides la fuerza de su gé- (nio, Ni enerve osado en ellas su eterna juventud; No enturbie con su dedo las aguas de la vida, Ni beba emponzoñada su vena corrompida, Ni el cetro de oro quiebre que ostenta la virtud.

De pié sobre la arena, con la verdad por ce- (tro, La frente pensadora ceñida de laurel, Su canto á Dios eleva, vivir su gloria ansie Su mística grandeza le arroba y extasie, Y amor, y luz, y vida sedienta beba en El.

Juan Bautista Pastor Aicart.

Cabos sueltos

Dice El Constitucional:

"Pues entonces ya sabemos quién será el presidente de esa Asamblea.

—Ballesteros.

Por que Dios es uno y trino.

Y Trino se llama Capdepon.

Luego Capdepon es Dios.

Y Ballesteros su profeta.

Ergo... teológicamente argumentado, el misterio de la Trinidad, aparece mas claro que la luz y conocido el Mesías."

Y dice el segundo mandamiento del Decálogo:

No usarás el nombre de Dios en vano.

Creáenos El Constitucional: es de muy mal gusto, aparte de lo que tiene de sacrilego, traer y llevar en broma y sin respeto el nombre adorable de la Beatísima Trinidad.

Noticias locales y regionales.

En la villa de Cocentaina se vá notando ya cierta animación con motivo de la próxima feria que, anualmente, se celebra en la misma por Todos Santos.

contente con uno de los caballos; la última, que sea un tigre celibatario, como dice este amigo.

Nadie se atrevió á negar la exactitud de aquel cálculo, que tenía por otra parte una faz tranquilizadora; pero estaba dicho que de aquellas tres probabilidades ninguna debía subsistir al fin de la noche.

Muy luego, sin embargo, una claridad consoladora apareció en el horizonte. Era la luna que se levantaba.

Sus rayos no tardaron en derramar torrentes de luz blanca sobre la cima de los árboles, en los cuales solo los buhos dejaban oír sus notas lúgubres. A escepción también del pájaro burlon que repetía de tiempo en tiempo sus gritos quejumbrosos, y del vampiro que turbaba el silencio de la noche con el roce de sus grandes alas, la soledad que rodeaba el campo parecia no abrigar más huéspedes vivientes que el grupo de caballos y de ginetes reunidos al rededor ó á poca distancia del fuego.

—¿Pensais, preguntó Tiburcio á Benito, que se ha retirado el jaguar? He oido mas de una vez rugir á esos animales alrededor de mi choza, y alejarse despues para no volver mas.

—Si, respondió el criado; cuando las orillas de su bebedero están libres, ó cuando han olido alguna presa lejana; pero aqui su bebedero está interceptado, estamos en gran número y el jaguar no aban-

dona así el punto en que encuentra reunidas su comida y su bebida. Todo animal feroz menos sensual que el jaguar haría lo propio. Roguemos á Dios que esta haya salido solo de caza, cosa que á la verdad no creo, porque se ha alejado muy pronto.

Un gruñido sordo, menos próximo en verdad que el primero que habian oido, pero menos lejano tambien que el segundo, vino á confirmar el aserto del antiguo vaquero.

—Esa es señal, dijo, de que la sed llega á ser cada vez mas viva. El aire de la noche solo sirve para irritarla, llevándole las frescas emanaciones de la cisterna.

Entre tanto, la hoguera, consumida poco á poco, arrojaba un fulgor menos vivo, y la provisión de madera tocaba á su fin. Iba estableciéndose una proporción espantosa entre el progreso de la sed en el tigre y la disminución de la madera en la hoguera. La luz del fuego era la barrera mas fuerte que podia oponerse á la desesperación de la fiera.

—La sed le va secando más y más la garganta; se nos escapa, pues, y desde este momento, á lo que me temo, dijo Benito con aire triste, la primera probabilidad favorable.

—¿Te callarás, hijo de...! exclamó Cuchillo, avanzando hácia Benito con el puñal en la mano.

llos agrupados cerca de la claridad del fuego se desbandaron sobrecogidos por un terror furioso.

La tierra tembló bajo sus cascos, las zarzas resonaron con un ruido formidable, y todos se perdieron muy luego bajo los sombríos arcos del bosque que los rayos de la luna iluminaban con fulgores quebrados por el follaje. Era aquella señal de que, ante el peligro que aumentaba, los animales compañeros del hombre perdian toda confianza en su protección, y solo esperaban salvarse gracias al vigor de sus piernas, centuplicado por un terror sin limites.

En el momento en que aquel último recurso sobre el cual podian contar los viajeros llegó á desaparecer, Benito se levantó, y atravesando el espacio que separaba el grupo de que formaba parte de D. Estéban y el senador, sentados cerca, se aproximó á ellos.

—La prudencia exige, les dijo, que no permanezcáis tan lejos de nosotros; no se sabe lo que puede suceder. Ya lo habeis oido; el peligro los rodea por la izquierda y por la derecha; venid en medio de nosotros, que os protegeremos con nuestros cuerpos.

El continente asustado del senador ofrecia un contraste notable con el continente firme y frio del jefe español.

Las para las ó casillas se encuentran ya colocadas, y son muchos los feriantes de Alcoy, Valencia y otros varios puntos, que tienen puesto pedido en la referida feria.

Ha terminado la feria en Alcoy. Los feriantes han hecho muy poco negocio, pues ha reinado menos animación que otros años.

El sábado en la noche, tuvo lugar la sesión pública inaugural del presente curso académico en la Juventud Católica de Valencia.

El Ayuntamiento de Denia trata de prolongar por algunos días la feria de aquella ciudad; pues por el mal tiempo que ha reinado, han sido muy pocos los forasteros que han acudido y se quiere ver si los feriantes pueden indemnizarse de las pérdidas que han sufrido.

Tenemos entendido que dentro de poco se practicará la visita para la recepción definitiva de las obras de la carretera de Elche á Aspe, de la que es concesionario y constructor don Eudoro Gras.

Se ha nombrado inspector de la administración subalterna de Hacienda de Dolores, á don Manuel Ramos Pinar.

El viernes á mediodía ocurrió una sensible y dolorosa desgracia en la Fábrica de Cartones, en término de Alcocer de Planes, propiedad de la Sra. viuda de D. Constantino Abad.

Una joven de unos veinte años de edad, operaria de dicha fábrica, fué arrollada por la barra de transmisión que la dejó muerta en el acto.

Dicho sensible percance, ocurrió según noticias, á consecuencia de un descuido ó falta de prudencia de la referida desgraciada joven.

El Juzgado personóse inmediatamente en el lugar del suceso. Dios haya acogido en su seno el alma de esta infortunada.

R. I. P.

Dican de Bocairante que tocando ya á su término las operaciones de la vendimia en aquella comarca, se pueden apreciar sus resultados con exactitud. La cosecha ha sufrido mucho por efecto de las excesivas lluvias del pasado mes, que alteraron sus buenas cualidades de modo que la generalidad de los mostos no tienen este año las condiciones de bondad y fuerza de los anteriores.

La situación de los pobladores de aquella comarca va á ser difícil, si, como es de esperar, á la corta cosecha se agrega un bajo precio, y es de desear que se comience la construcción de carreteras y obras de utilidad pública, para dar ocupación á las clases jornaleras, evitando las fatales consecuencias que puede traer la miseria.

Dice El Serpis de Alcoy: "Varios maestros de instrucción primaria, se quejan de que los ayuntamientos los incluyen indebidamente en los repartos vecinales y por cantidades mucho mayores de las que las que les corresponden.

Como sobre este punto la ley está clara, los interesados deben acudir á la delegación de Hacienda para que se les haga justicia."

Parece mentira que en el siglo de las luces hagan aun los alcaldes tantas moterilladas.

La Dirección general de Administración local, ha devuelto los expedientes en solicitud de autorización para arbitrios extraordinarios de los pueblos de Orba, Benimeli, Benidoleig, Agres, San Miguel de Salinas, Benillup, Benichembla, Beniarrés y Calpe, para subsanar defectos y que acrediten en forma evidente el haber utilizado todos los recursos legales antes de acudir ó solicitar dichos arbitrios.

El 18 de Diciembre tendrá lugar la pública subasta para la construcción del puente sobre el río Callosa, de la carretera de Pego á Benidorm, cuyo presupuesto asciende á 250,200 pesetas.

En la Administración principal de correos de Valencia hay detenidas tres cartas para don José Salar, Alicante, doña Magdalena Castelllet, Alcalá de Chirvert, y Cartero de Abanilla.

En los días 13 y 15 de Diciembre se verificarán las subastas para la adquisición de piedra machacada con destino á la conservación de las carreteras provinciales de Valencia á Moncada, bajo el tipo de 8,004 pesetas; de Utiel á Oeneca, 3,755'42; Alcira á Favaretta, 2,994'85; Játiva á la de Albaida, 5,000; Puebla Larga á Sumacárcel, 3,477'72; Ventas de Bufiñal á Casas Ibañez á Alberique, 2,498'97; Játiva á Alicante y Casas Campillo, 3,002'47, y Alborache á Silla, 4,499'49.

A propuesta del ministro de la Guerra, se ha acordado conceder licencia ilimitada y la cruz de Isabel la Católica al soldado del batallón cazadores de Mérida, José Alemany y Bolufer, que obtuvo en los últimos exámenes celebrados en Barcelona tres premios ordinarios, una accesit y el premio extraordinario de licenciatura de Filosofía y letras, mereciendo además ser propuesto para el cargo de catedrático sustituto de aquella Universidad.

Entre los epositores victoriosos á las becas vacantes en el Seminario, figuran: D. Mariano Olmos, de Orihuela, una beca; D. Manne Truque y Juan, de Idem, una beca; D. Joaquín Torres, de Torreveija, una beca; D. Rafael Espadin, de Alicante, una beca; don José Coderque, de Alicante, una beca; D. Roque Sampere, de Elja, una beca; D. Julio Lopez Maymon, de Orihuela, tres quintos; D. Francisco Avila, de idem, tres quintos; D. Pedro Carretero Espuche, de idem, un quinto; D. Benito Lopez, de idem, un quinto y D. José Abril, de idem un quinto; y D. Mariano Barceló, de Torreveija, dos quintos; D. Francisco Sanchez Soler, de Aspe, un quinto; D. Antonio Romero, de Aspe, tres quintos.

Felicitemos á los agraciados.

Dicen de Denia que la pasa que en aquella comarca se cosecha vá adquiriendo buenos precios en los mercados extranjeros merced al nuevo modo de elaborarla que se está introduciendo.

El concesionario de la red telefónica de esta capital, nuestro particular y querido amigo don Enrique María Ripoll, acaba de pasar á la Dirección general de correos y telégrafos la siguiente liquidación practicada en el primer trimestre del actual año económico, por el servicio telefónico:

Table with financial data: Altas en el enunciado trimestre 29, Bajas durante el mismo 14, Recaudación total obtenida 10 114, Reducción por bajas 601, Total recaudado 9.513 18, 10 por 100 que corresponde al Estado 951'32, Producto líquido 8.561'86, Abonados en 1.º de Octubre 170.

La Gaceta recibida ayer contiene una Real orden disponiendo se anuncien á oposición las cátedras de Lengua francesa vacantes en las escuelas elementales de comercio de Alicante, Cádiz, Coruña, Sevilla, Valladolid y Zaragoza.

Como quiera que se han acercado á nuestra redacción algunos maestros de 1.ª enseñanza pidiendo informes acerca del concurso abierto en España por el Gobierno de Santa Fé, insertamos las siguientes noticias tomadas de La Semana Católica:

"Nada podemos decir aun del resultado del concurso por no haberse terminado el examen de los expedientes, cuyo número llega á 300, y el estudio de ellos es bastante detenido. Pesa dos los méritos que tiene como maestro, cada expediente se pasa á valorar los informes y certificados de conducta que acrediten de un modo pleno su religiosidad, no pasando á este extremo aquellos que no hayan acreditado de un modo indudable en sus expedientes su competencia para la enseñanza.

Los maestros agraciados en el concurso harán el viaje por cuenta del Gobierno de Santa Fé en pasajes de segunda.

Las escuelas son de tres clases: elementales, graduadas de 1.ª y 2.ª categoría.

La retribución es de 70 pesos nacionales con casa, á los Directores de escuelas elementales; de 130 y 110 pesos respectivamente y casa, á los Directores de escuela graduada de 1.ª y 2.ª categoría. La casa comprende habitación para la familia.

Las horas de clase son cinco al día, con horario discontinuo en las ciudades y continuo en las poblaciones del campo.

Los maestros elegidos servirán por lo menos tres años en la enseñanza pública, obligándose expresamente á ello antes de embarcarse.

Los maestros deberán estar en Santa Fé á fines de Enero próximo.

El pasaje de la familia del maestro, si ésta no pasa de dos ó tres personas, se cree que lo costeará el Gobierno; pero este punto no ha llegado todavía resuelto.

El minimum de instrucción determinado en la ley es sólo para los efectos de cumplir la obligación escolar, exigiéndose á los preceptores elementales conocimientos pedagógicos y comprendiendo el programa nociones generales de geografía universal, de zoología, botánica, geometría plana, lecciones sobre objetos. economía doméstica, etc.

No será difícil se amplie el concurso, porque se necesitan un nuevo número de maestros destinados á escuelas superiores, y tal vez también á algunas maestras."

Noticias generales.

Adelantan rápidamente los trabajos para publicar en Barcelona, el número monumental La Prensa en la Exposición. La comisión organizadora la constituyen los señores Frontaura, Coria, Uergelier de Tobar, Campany, los directores de todos los periódicos

locales y D. Miguel Alegre, como secretario. La preside D. Juan Vátero de Tornos, iniciador del pensamiento.

Hay 11 originales de S. M. la reina regente, el rey de Portugal, Castelar, Cánovas, Roure, Coello, Pidal, Castro Serrano, Antúnez, Fernanflor, Nuñez de Arce y muchos otros escritores. Los artistas estarán representados por Masriera, Galofre, Cusach, Simón, Bartolesi, Pellicer, Urgel y otros.

Todo hace esperar que este número será un verdadero acontecimiento artístico y literario.

Ha sido nombrado arcediano de la Catedral de Santiago, el canónigo de la misma y doctor en Cánones y Sagrada teología, D. Enrique Angel de Yusia y Ramos.

El Sr. D. Juan M. de Goyeneche, distinguido diplomático peruano, ha recibido de su gobierno y del de la república del Ecuador, la honrosa misión de pedir á su majestad la reina regente, dirima, como árbitro una cuestión de límites entre los dos países.

Después de esta misión extraordinaria, quedará de ministro de Perú en Madrid el señor marqués de la Puente.

A propósito del ayuno federal que ha de haber un día del año en Suiza para dar gracias á Dios por la autonomía de que goza, el Consejo de Estado del cantón de Vaud ha publicado una proclama cuyo resumen es este:

"La Suiza, nuestra querida patria, ofrece un espectáculo que nadie puede mirar con indiferencia: el de un pueblo llenado el templo de Dios para darle gracias y ofrecerle oraciones.

La campana de la aldea unirá su voz á las de la Catedral invitando á la nación entera para celebrar esta fiesta.

Vuestros magistrados, haciéndose eco de los sentimientos que le animan, y que es indivisible con el del pueblo, no solo obedecen al deber impuesto por una antigua y respetable tradición; saben que la justicia ennoblecce á las naciones, al par que el pecado es la vergüenza de los pueblos: el orden y la prosperidad son imposibles sin el temor de Dios. En Él tiene su confianza, que hasta ahora ha protegido á nuestro país; por eso os invitamos á darle testimonio de nuestro reconocimiento por los innumerables beneficios que nos ha concedido.

Si algún insensato se atreviese á pedir el divorcio entre la Religión y la sociedad ó tratase de expulsar á Dios de la vida pública y privada, de los hospitales, escuelas, del hogar doméstico y hasta de nuestras iglesias..... el pueblo comprenderá, por el contrario, que sin la ayuda de Dios Todopoderoso y sin fé serena, el progreso es una obra imperfecta.

El quiere ser un pueblo cristiano libre y quiere continuar siéndolo; El sabe que la fortaleza de un país se mide por su vitalidad y valor.

Nosotros opodremos al flujo de la incredulidad y de la corrupción el poder que dá virilidad á los pueblos. Hombres de fé, serenos siempre enemigos del escepticismo que enerva y del materialismo que degrada."

He aquí una manifestación digna de las autoridades de un pueblo libre.

CALENDARIO PIADOSO.

Santos de hoy.—San Victoriano mr. y el San Alonso Rodriguez.

La misa y oficio divino son de San Alfonso Maria de Ligorio, ob. cfr. Dr. con rito doble y color blanco.

Santos de mañana.—San Quintín mr. Vigilia, Ayuno.

La misa y oficio divino, son Votivos de San José con rito semidoble y color blanco.

CULTOS PARA HOY.

En la Colegial á las nueve la conventual, por la tarde á las cuatro y media prosigue la novena de S. Rafael Arcángel, con sermón que dirá el Dr. D. José María Mirete.

En Sta. María á la hora de costumbre la conventual, por la tarde sigue el mes del Santísimo Rosario.

En Nuestra Sra. del Carmen al anochecer, sigue el mes de Octubre con plática por el señor Mirete sobre el Snto. Rosario.

MAÑANA.

Los de costumbre.

SERVICIO POSTAL TELEGRÁFICO

DE LA Agencia Fabra.

Particular de "El Alicantino."

Paris 27.—Apertura de la Bolsa de hoy á por 100 exterior español, 73'93. Despues 74'00-74'12 —3 por 100 francés 82'65.

Londres 27.—Apertura de la Bolsa de hoy á por 100 exterior español 73'21.

Shanghai 27.—Según noticias recibidas aquí Corea trata de emanciparse completamente de China proclamando su independencia.

Se asegura que Inglaterra y los Estados Unidos favorecen este movimiento.

Nueva York 27.—Los periódicos americanos atacan vivamente á Mr. Sackville á causa de la carta publicada exhortando á los electores á votar la candidatura de Cleveland.

Se cree que es imposible que siga en su puesto y que en el caso de no dimitir será destituido por su gobierno.

Paris 27.—En el banquete que dieron ano-

che en el Hotel Continental los individuos del jurado francés de la Exposición de Barcelona al ministro de Comercio, se leyó una carta del presidente del Consejo de Ministros, señor Floquet, diciendo que hubiera tenido mucho gusto en poder tomar parte en la fiesta para dar un testimonio del vivo interés que le inspiran las excelentes relaciones entre Francia y España; pero que sus numerosas ocupaciones no le permitieron la asistencia.

Roma 27.—D. Carlos de Borbón, procedente de Viena ha llegado á Venecia donde se propone pasar el invierno.

Paris 27.—La tendencia á la baja que se nota en los mercados de trigo de los Estados Unidos, ha influido en los nuestros donde se advierte mucha calma en las transacciones.

Londres 27.—El periódico The Standard publica hoy un despacho de Berlín anunciando que es probable que una expedición anglo-alemana combinada opere en Zanzibar para restablecer en aquel país la tranquilidad y el respeto á los europeos.

El Times hablando de este mismo asunto se declara hostil á la idea de la cooperación de dichas potencias.

Añade que no puede menos de reconocerse que los alemanes tienen celos de los ingleses.

Manifiesta que admite la cooperación para una empresa especial y pasajera, como por ejemplo el auxilio de Emin Bey; pero que generalmente los esfuerzos de ambos pueblos, aun teniendo un fin civilizador común, deben permanecer independientes.

Paris 27.—El presidente de la República acaba de firmar un importante decreto que se publicará mañana en el Diario Oficial.

Segun él, se prorroga hasta el 1.º de Enero de 1889 el plazo acordado á los extranjeros residentes en Francia para hacer la declaración de residencia.

El preámbulo dice que los extranjeros residentes en el país se conformaron completamente á las prescripciones del decreto anterior, que no se suscitó ninguna seria dificultad en la aplicación del mismo que la presentación de los documentos justificantes dió sólo lugar al examen de cuestiones de nueva interpretación sobre aquel; y que en todas partes estos puntos fueron resueltos por las autoridades con espíritu benévolo y conciliador.

Se puede pues—añade—contar con la pronta y completa ejecución del decreto, pero siendo considerable el número de extranjeros que se hallan en Francia, muchos no pudieron poner en regla sus papeles en el plazo de un mes anteriormente fijado."

Fundándose en estas razones el ministro del Interior propone la próroga del plazo hasta fin de año.

El señor Carnot ha aprobado y firmado este decreto, de acuerdo con el Consejo de Ministros.

Havana 27.—Hoy ha llegado á este puerto el vapor correo de la compañía Trasatlántica.

Paris 28.—Las noticias de Nueva York acusan alza en los cereales y particularmente en el trigo, lo cual no podrá menos de influir en los mercados de Europa.

La cosecha de trigo en California ha sido este año inferior al pasado.

Vienna 28.—Con motivo del decreto del rey de Servia convocando una asamblea constituyente, se dice que Milano aspiraba á modificar la Constitución en sentido absolutista, pero que el Ministerio se opuso y ante la dificultad de formar un nuevo gabinete, el monarca desistió de su propósito.

Así se explica que el Ministerio haya retirado la dimisión.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR DE "EL ALICANTINO" DE LA AGENCIA FABRA

Madrid 29 (5'35 t.)

La conversión de la deuda de Cuba ofrece dificultades. Los representantes de aquella Antilla disienten en esta cuestión y se teme no se llegue á un acuerdo.

Se asegura que el Conde de Rascón irá de Embajador á Berlin y Albarrán á Roma cerca del gobierno del Rey Humberto.

Madrid 29 (6 t.)

El proyecto de revisión constitucional en Francia marcha muy lentamente. Se atribuye esta lentitud á la influencia del Gobierno favorable al aplazamiento. Se oponen también á esta reforma el Parlamento y particularmente el Senado. Mañana se volverá á reunir la comisión que entiende en el indicado proyecto.

Madrid 29 (6'30 t.)

Parece confirmarse la noticia de que el Emperador de Alemania aplaza para la primavera su viaje al extranjero.

Se asegura que para aquella época visitará las Cortes de Constantinopla, Atenas, Madrid, Lisboa y Londres.

Madrid 29 (6'40 t.)

Confirmase haberse pactado la coalición republicana. Los zorristas y federales han celebrado en Barcelona un banquete de 300 cubiertos. Se han pronunciado muchos discursos y se han hecho vivas protestas de fidelidad.

Bolsa 73'15.

ALICANTE.

IMPRESA DE ANTONIO SEVA

Plaza del Progreso, 5.

SECCIÓN DE ANUNCIOS.

EL DEVOTO DE SAN FRANCISCO JAVIER

Por él.

P. JOSÉ MARÍA LASQUIBAR,

de la Compañía de Jesús

Manual de piedad, abundante en preces y oraciones y rico de sabios documentos, necesarios, hoy más que nunca, para suplir la falta de instrucción religiosa y para fortalecer el espíritu contra todos los temores y contra todas las preocupaciones. Constituye un Devocionario místico, ascético y piadoso para toda suerte de personas, y para los sacerdotes y ministros encargados de la cura de almas, un arsenal de prácticas tan vez desconocidas y fructuosas.

Consta la obra de más de 700 páginas de buena impresión y excelente papel, ilustrada con tres láminas.

Está distribuida en tres libros, en la forma siguiente:

Libro 1.º *Parte histórica.*—Compendio de la vida de San Francisco Javier, por el P. Pedro de Ribadeneira.—Espíritu de San Francisco Javier, sacado de sus cartas.

Libro 2.º *Prácticas especiales en honor de San Francisco Javier.*—El día tercero de cada mes, con la consideración de sus virtudes.—Novena de la Gra-

cia: Origen y privilegios de esta devoción.—Devoción de los diez viernes con la consideración de sus milagros.—Decenario de los niños.—Preces en honor de San Francisco Javier.

Libro 3.º *Manual de la vida cristiana.*—El día cristiano y santo, obra compuesta por el mismo Apóstol de las Indias.—Ejercicios de piedad para cada día.—Ejercicios para recibir con fruto los Santos Sacramentos de la Confesión y Comunión.—Pecados y virtudes.—Devociones: A la Santísima Trinidad, al Sagrado Corazón de Jesús, a la Virgen Santísima, al Patriarca San José, a los Santos Angeles, a las Almas del Purgatorio, a San Ignacio de Loyola y a otros varios Santos.—Meditaciones varias.—Clara inteligencia y admirable doctrina sobre los Mandamientos de la ley de Dios y Sacramentos de la Confesión y Eucaristía, por los P. P. Piamonti y Calatayud, expuesta en forma dialogada.—Avisos espirituales á que se redujo lo que está escrito para el camino de la perfección, sacados de las obras del P. Juan Eusebio Nierenberg, de la Compañía de Jesús.—Día de retiro ó preparación para la muerte.—Varias bendiciones e indulgencias.—Himnos y poesías religiosas.—Apéndices.

PRECIO: Encuadernado en piel de color con relieve, 4 ptas.: en tafete, 4'50: y en chagrin con cantos dorados, 7.

El Corresponsal rebaja 4 rs. por cada libro.—Diríjanse á D. Manuel Galbis, Sacristán mayor de San Nicolás, el cual se encarga de proporcionarlos.

DENTICINA INFALIBLE

DEL

PALACIO-LABORATORIO DE P. F. IZQUIERDO

Fremiado con medalla de oro y plata

Este medicamento es el gran suceso de la *infabilidad específica*, y le encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 Pesetas caja, y el *único autor Fernandez Izquierdo* la remite por correo por 14 reales.

Ni un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente y los salva en la agonía, los desencanta, los robustece, les quita la alferería, los accidentes de la *dentición penosa*, la diarrea que les aniquila, las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la Villa, 4, y al por menor Sacramento, 2, Madrid.—Alicante, Soler y todas las principales boticas.

CALENTURAS.

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres periódicas ó intermitentes, se curan infaliblemente con las píldoras febrífugas infalibles de Fernandez, Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs. y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 reales mas se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de caja, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y laborador por mayor, Pablo Fernandez, Madrid, plaza la Villa 4, y Sacramento, 2, y las principales boticas de España. Alicante, Soler y todas las principales boticas.

CAPES TOSTADOS Hemos tenido el gusto de probar las muy selectas clases caracolillo y Moka que diariamente se tosta, á consecuencia de su gran venta en el acreditado establecimiento de SERAFIN SANCHEZ, (los extremeños), y por su excelente paladar y exquisito aroma las recomendamos á los más exigentes aficionados.

En el mismo establecimiento hallarán los consumidores las más exquisitas y escogidas mantecas de vaca, legítimas de Suecia y Flandes, á 5 pesetas el kilo; la manteca excelente, á 3 y 1/2 id.; en quesos Gruyere y boia, en galletas, dátiles y aceitunas, en hicos, vinos y embutidos, podemos asegurar que tiene esta casa un surtido que reúne todas las condiciones de bondad y baratura que puede darse en estos géneros.—Serafin Sánchez, los choriceros extremeños, Princesa 19.—Teléfono 129.

COLEGIO DE SEÑORITAS

DE

SANTA TERESA DE JESÚS.

En este acreditado Establecimiento, que cuenta algunos años de existencia, con satisfacción de las madres de familia, por la esmerada enseñanza y sanas doctrinas que dan á sus hijas, se abrirá una clase especial desde 1.º de Octubre próximo para la enseñanza de flores artificiales, de diez á once de la mañana, y clase de bordado decorativo de tres á cuatro de la tarde.

Lonja de Caballeros, 5, principal

DOÑA DOLORES SOLER DE GIL

Maestra de 1.ª enseñanza superior, ofrece al público su casa-colegio en el Pasaje de Amérgo número 2 entresuelo, con el fin de que las señoritas puedan aprender toda clase de labores propias del sexo, y además las que se insertan á continuación.

Bordado artístico.—Idem en oro, seda, lana, litografía, etc. etc.—Flores y frutas artificiales.—Preparación, clase repaso de las asignaturas para la carrera de maestra superior.

CARBÓN ARTIFICIAL

CALLE DE SAN ROQUE NUM. 5.

Este nuevo combustible, sumamente económico es el que más ventajas presenta para el servicio de las cocinas por estar exento de chispa y ser el que mayor cantidad de calorico irradian entre los combustibles conocidos.

Se vende el quintal de 50 kilogramos á 5'50 pesetas.

Un kilogramo 0'11 id.

También tenemos carbón vegetal de superior calidad que vendemos al mismo precio que el anterior.

Para el mejor servicio del público un carrito se encargará de satisfacer los pedidos á domicilio.

ANDRES EL PESCADOR

Esta obra, que se acaba de publicar como folletín en EL ALICANTINO y que nuestros lectores han leído con tanto gusto, ha tenido el honor que alcanzan pocos libros en nuestros días, cual es, el haber sido entusiastamente elogiada por la prensa periódica de todos los colores políticos, á pesar del criterio altamente católico con que está escrita, además de haber merecido una muy favorable censura eclesiástica y notables testimonios de aprecio de personas muy ilustradas.

Un tomito en 8.º con elegante impresión y excelente papel 4 reales.—Diríjanse á D. Manuel Galbis Pbro. Sacristán de la Colegial.

JOSÉ MAESTRE

ALMACEN DE MUSICA Y PIANOS

(Sin competencia)

Pianos de alquiler, pianos en alquiler con derecho á la propiedad.

Afinaciones y reparaciones en pianos. Gran repertorio de música de todas clases.

Pianos de Bernareggi, modelo útim. 1, á 3 400 rs.

Pianos Boisselot é fils, de Marsella, modelo núm. 3, gran forma á 4 400 rs.

Pianos Pleyel de París á 5 200 rs.

Pianos Pleyel de cola cruzados para Sociedades ó Casinos á 8 500 rs.

Todos los pianos vendidos por esta casa se garantizan por tres años y va acompañando cada uno por su certificado de fábrica.

Plaza de Alfonso XII, núm. 14.

LIBRERIA DE LA INMACULADA CONCEPCION

DE

BARCELONA,

CORRESPONSAL EN ORIHUELA

LUIS CASTANOS,

Calle de Calderón de la Barca, número 1

Misales, Breviarios, Diurnos, Rituales y cuadernos de Difuntos, encuadernados en lujo y sencillos, á precios sumamente módicos.

Oficios, Oficios Votivos y obras para Seminaristas.

Se encargan todas las obras católicas que se deseen.

Igualmente se encargan toda clase de imágenes de talla y cartón-madera de los principales talleres de escultura de Barcelona.

LUIS CASTANOS

CALDERON DE LA BARCA, NÚM. 1, ORIHUELA.

COLEGIO LUCENTINO

DE

SAN LUIS GONZAGA

DIRIGIDO POR

DON COSME JAVALOYES PASCUAL, Pbro.

ÁNGELES, 4.—ALICANTE.

Este Colegio cuenta con el suficiente número de profesores, para que la enseñanza esté á la altura que la actual sociedad exige.

Con la debida separación é independencias tiene establecidas: Escuelas de instrucción primaria en sus tres grados, párvulos, elemental y superior.

Cátedras de segunda enseñanza en toda su extensión hasta obtener el grado de Bachiller.

Clases de adorno: gimnasia, música, caligrafía y dibujo.

Para más detalles, pidanse reglamentos á D. Bernardo Perez, Administrador del establecimiento.



Compañía de Navegacion.

Líneas directas de vapores entre Cete y Alicante y entre Bordeaux y Alicante de

AUGUSTE VINIES, RESTE y COMPAÑÍA.

Agente en Alicante: FRANCISCO M. LAGUILLON.

PIANOS

ARMONIUMS, INSTRUMENTAL.

Piano, manubrios y Música de todas clases.

ANTONIO FALCÓ

11, CONSTITUCION, 11

COLEGIO DE LA INMACULADA CONCEPCION

NOVELDA

DIRIGIDO POR

D. Luis Calpena Avila, Pbro.

— y Decano —

D. Manuel Sirera Pomares, Licenciado en Ciencias.

Creado este Establecimiento el año anterior, bajo muy modestas aspiraciones, cuenta hoy ya con edificio propio, levantado de plantas en el nuevo barrio de Medina-Sidonia, plaza de Fernandina.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, permanentes y externos.

RAMOS DE ENSEÑANZA

Instrucción primaria en sus tres grados, superior, elemental y Infima.

Segunda enseñanza hasta obtener el Grado de Bachiller.

Estudios de aplicación al Comercio y preparatorios para Carreras especiales del Estado, civiles y militares.

Para más pormenores dirigirse al Director D. Luis Calpena y Avila, Presbítero, quien facilitará los prospectos reglamentos y demás datos que se soliciten.

FÁBRICA DE ESPEJOS

DE

JOSE REUS Y ROMAN

Pórtico Ansaldo, 4,

ALICANTE.

En este antiguo y acreditado establecimiento encontrarán los señores Curas y Presbíteros, una magnífica colección en Sacras, estampas religiosas, estampitas de Comunión para Cofradías de todas clases etc.

Además se doran ó platean cuantos objetos se deseen para Iglesia y se construyen altares de talla.

NOTA.—Siendo un trabajo de consideración, se darán plazos para el pago, cuya única casa en la provincia, puede competir con los primeros establecimientos de su clase y con ventajosas condiciones.

FERNANDEZ Y MARCO
ALMACEN DE MUSICA Y PIANOS

Calle Mayor, número 33

Pianos escogidos de las mejores y más acreditadas Fábricas.—Se garantiza la legitimidad de las marcas de Fábrica, y todo defecto de construcción, por cuatro años. Ventas, cambios y reparaciones en toda clase de instrumentos.